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Madame, monsieur,

L’année qui se termine a été particuliè-
rement difficile pour notre pays, tant les 
attentats ont meurtri plusieurs familles et 
affecté tous nos concitoyens. Nos pensées 
sincères vont vers les proches de toutes 
ces victimes. 

La liberté de la France, notre liberté, a 
été attaquée à travers ces actes abomi-
nables. Ne baissons pas la tête, ne nous 
laissons pas manipuler par ces groupus-
cules de fanatiques qui ne cherchent que 
le chaos et la terreur. Partout en France, 
ces dernières semaines, des témoignages 
arrivent porteurs d’espoir, de solidarité et 
de paix. À Paris, les cafés touchés par ces 
attentats rouvrent, le Bataclan accueillera 
son prochain spectacle dans quelques 
semaines…. 

La France, notre France, restera libre, et 
plus que jamais, tous ensemble, nous affi-
cherons notre devise « Liberté, Égalité, 
Fraternité ».

Sur notre commune, plusieurs dossiers ont 
été travaillés par les différentes commis-
sions. On peut citer notamment : la mise 
en service des nouveaux locaux de la 
maternelle pour la rentrée de septembre, 
le changement du prestataire de la restau-
ration scolaire, la mutualisation avec trois 
autres communes pour les 
travaux de voirie, la mise 
en place d’un agenda D’ac-
cessibilité Programmée, le 
lancement de la révision 
du PLU, la mise en route 
d’un « café associatif », 
le lancement de travaux 
pour le réaménagement 
du préau (à côté de la 
bibliothèque), le lance-
ment d’une réflexion 
sur la réhabilitation des 
locaux du secteur sportif, 
la recherche d’une 
mutualisation avec la commune voisine 
pour l’achat de matériel de désherbage, 
la recherche d’aménagement et de sécu-
rité des rues du bourg …. Plusieurs de 
ces dossiers seront continués au cours de 
l’année qui vient.

L’année 2015 a vu aussi la mise en applica-
tion de la loi NOTRe. Cette loi va modifier 
de manière importante le fonctionnement 
de notre commune. En effet, la loi impose 
aux intercommunalités un seuil minimal de 
15 000 habitants et donne aux préfets le 
pouvoir de redéfinir la carte des intercom-
munalités par département. aujourd’hui, 
nous nous dirigeons vers une fusion 
avec nos voisins de la Communauté de 
Communes Cœur d’Estuaire (St Etienne de 

Montluc, Cordemais et Le Temple). La mise 
en place de ce nouveau périmètre devra 
être effective pour le 1er janvier 2017. Le 
Préfet devrait prendre sa décision en mars, 
ou au plus tard au 31 août 2016, ce qui ne 
nous laissera pas beaucoup de temps pour 
mettre en place cette nouvelle organisa-
tion. Malheureusement, une fois encore 
par manque de temps, nous prenons le 
dossier à l’envers. Nous définissons le 
périmètre du territoire avant de parler 
de projets qui l’animeraient… Le territoire 
intercommunal va donc s’agrandir et le 
nombre de délégués de notre commune 
va sans doute diminuer… Nous étions trois 
à la création de l’intercommunalité, puis 
deux depuis le dernier mandat. il n’y aura 
sans doute plus qu’un seul élu représen-
tant la commune après cette fusion. 

La loi NOTRe va aussi modifier la réparti-
tion des compétences entre commune et 
intercommunalité. L’eau, l’assainissement, 
l’urbanisme ainsi que d’autres compé-
tences optionnelles seront transférées à 
l’intercommunalité entre 2017 et 2020.

Après avoir mis en place un système qui 
ne laisse plus la parole aux élus des petites 
communes, diminué les recettes des 
communes au point de les asphyxier, l’état 

enlève maintenant les 
compétences… et malgré 
cela, notre Président de 
la République et les parle-
mentaires clament haut 
et fort que les Maires et 
les élus de proximités 
sont indispensables pour 
le lien avec les habitants, 
qu’ils connaissent mieux 
que personne les problé-
matiques et les besoins 
des Français… Cherchez 
l’erreur…

Pour terminer, je voudrais 
mettre à l’honneur une Lavausienne qui a 
œuvré pendant toute sa carrière pour le 
bien-être  des enfants de Lavau sur Loire. 
Danielle Vinet, notre ATSEM, est partie 
en retraite à la fin de l’année. Danielle 
a apporté auprès de chaque « petit » sa 
bonne humeur, sa douceur, son réconfort 
aussi lors des rentrées scolaires et son 
savoir-faire pendant ses trente-quatre 
années passées à l’école maternelle. Nous 
lui souhaitons une très bonne retraite avec 
Dominique et de bons moments auprès de 
ses petits-enfants.

Très bonne année à toutes et à tous.

Christian Biguet
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Délibérations du Conseil Municipal

29 mai 2015
PLU – Procédures de 
modification ou  révision 
générale et groupement 
de commande
Monsieur le Maire expose aux 
membres du conseil municipal les 
avantages et inconvénients à faire, 
soit une modification, soit une révi-
sion générale afin d’ouvrir des terrains 
à l’urbanisation et de respecter les 
règles du Grenelle II (au plus tard le 
1er janvier 2017). Les deux procédures 
demandent une étude environne-
mentale dont le coût et les délais sont 
importants. Le conseil municipal, après 
en avoir délibéré, décide, à l’unani-
mité la révision générale du PLU de la 
commune et l’adhésion au groupement 
de commande avec les communes de 
Campbon et de La Chapelle Launay 
pour réaliser une économie d’échelle 
pour les communes et une mise en 
cohérence des différents zonages.

PAVC 2015 – Groupement 
de commande
Comme expliqué lors du conseil muni-
cipal du 30 avril 2015, le groupement 
de commande se conclut avec les 
communes de Bouée, Lavau-sur-Loire, 
La Chapelle Launay et Prinquiau. Le 
conseil municipal, après en avoir déli-
béré, décide, à l’unanimité l’adhésion 
au groupement de commande.

TAP – Bilan de l’année
Une enquête de satisfaction a été effec-
tuée auprès des enfants et des parents : 
globalement, les parents autant que 
les enfants sont satisfaits. Quelques 
personnes ont émis des réserves auprès 
de l’animation théâtrale. Au résultat 
des souhaits demandés, le chant et 
la musique seraient plébiscités pour 
l’avenir. Les élus proposent une acti-
vité secourisme et/ou photographie. 
Le coût des TAP revient, par enfant, 
à 150 € environ. Les subventions de 
l’Etat (90 € prévus et 50 € donnés) ne 
seront peut-être pas reconduites pour 
la rentrée 2016. En moyenne natio-
nale, 60 % des communes facturent 
ce service et la commune se situe 
dans la fourchette basse. Du fait que 
l’État n’a pas tenu ses engagements en 
matière de subventions, il est proposé 
de facturer le même montant que la 
commune de Quilly qui est de 50 € /
an/enfant au lieu de 36 € cette année. 
Le conseil municipal, après en avoir 
délibéré, décide, à l’unanimité, de 
facturer pour l’année scolaire à venir 
15€/trimestre soit 45 € à l’année, avec 
possibilité de paiement au trimestre ou 
à l’année et décide, à la majorité (une 
abstention) de supprimer l’accueil du 
périscolaire du mercredi midi, du fait 
de la très faible fréquentation de celui-
ci car les frais du personnel s’élèvent à 
650 € pour ce créneau horaire unique-
ment pour 2 enfants. 

Recensement de la 
population
Monsieur le Maire informe les membres 
du conseil municipal du prochain recen-
sement de la population qui se déroulera 
du 21 janvier au 20 février 2016 ou chaque 
personne recensée pourra répondre 
aux questionnaires du recensement par 
internet. Le Conseil municipal, après en 
avoir délibéré, décide, à l’unanimité d’au-
toriser Monsieur le Maire à nommer par 
arrêté le coordonnateur communal et à 
recruter les agents recenseurs.

Secteur du foot
L’état, dans le cadre de la DETR (dotation 
aux territoires ruraux), a répondu positive-
ment à notre demande de subvention pour 
les travaux de rénovation des vestiaires du 
club de football à hauteur de 35 % d’une 
dépense de 32 651 € HT.
Cela fait maintenant 4 ans que le nouveau 
club du FOOTBALL CLUB LAVAU utilise le 
terrain. L’entretien de celui-ci n’est fait 
que de tontes effectuées par les agents 
communaux (dépense de 1 500 € environ à 
l’année. La seule grosse dépense avec une 
entreprise extérieure date de 2012 suite à 
la tempête Xynthia et avait coûté 4660 €). 
il serait nécessaire d’aérer le terrain pour 
la prochaine saison avant l’hiver (remettre 
du sable, scarifier, remettre de l’herbicide, 
ressemer, compacter…). Deux devis ont été 
demandés et les deux sociétés proposent 
respectivement une facture de 4710 € et 
5136 €, avec des options pour niveler le 
terrain : profilage (1820 € et 1825 €), fertili-
sation (2 passages pour 920 € et 3 passages 
pour 1050 €), sablage à faire tous les 2 
ans (840 € et 950 €). Il est rappelé que le 
club a commencé la coupe des cyprès qui 
nécessitent de l’entretien régulier que le 
branchage n’envahisse pas l’aire de jeu. il 
est constaté que le foot apporte une dyna-
mique à la commune et a permis l’intégra-
tion de 6 lavausiens dans le club. Le Conseil 
municipal, après en avoir délibéré, décide, 
à la majorité (2 abstentions) de choisir 
la société GESVRES (premier devis) pour 
effectuer l’entretien minimum à 4710.

Éclairage public – changement de lanternes
Monsieur le Maire explique aux membres du conseil municipal que l’entretien des 
candélabres s’effectue au coup par coup, au gré des pannes ; or, il serait nécessaire 
de prévoir un contrat de maintenance pour le préventif et le curatif afin de limiter 
les coûts et de mieux gérer les installations. De ce fait, accompagné de Monsieur 
viaUD, Monsieur le Maire a rencontré le commercial du SYDeLa pour le rempla-
cement des 2 candélabres cassés : 1043 € fourniture et main-d’œuvre. La société 
INEO nous a fait une proposition à 1404 €. De plus, le SYDELA nous a proposé 
un contrat de maintenance. Monsieur le Maire et Mr VIAUD vont analyser cette 
offre et la mettre en concurrence avec d’autres prestataires et reviendront vers le 
conseil pour apporter leur analyse. Le conseil municipal, après en avoir délibéré, 
décide, à l’unanimité d’autoriser Monsieur le Maire à faire changer les candé-
labres par le SYDeLa.
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26 juin 2015
PLU – Prescription de la révision générale
Considérant qu’il y a lieu de mettre en révision le Plan Local 
d’Urbanisme sur l’ensemble du territoire communal, confor-
mément à l’article L123-13 et suivant du Code de l’Urbanisme,
Après avoir entendu l’exposé de Monsieur le Maire,
Le Conseil Municipal, après en avoir délibéré, décide, à l’una-
nimité, de :
•  Prescrire la révision du Plan Local d’Urbanisme sur l’ensemble 

du territoire communal,
•  Précise les objectifs poursuivis, détaillés ci-dessous :
-   Faire évoluer le PLU dans le cadre d’un développement urbain 

maîtrisé, notamment l’ouverture à l’urbanisation de terrains 
situés dans la continuité du bourg,

-   Promouvoir dans les terrains ouverts à l’urbanisation, la 
mixité urbaine de proximité par la production de logements 
locatifs sociaux,

-   Structurer les déplacements dans le centre bourg afin de 
pouvoir le revitaliser,

-   Assurer la prise en compte de la trame verte et bleue (couloirs 
de biodiversité)

-   Élaborer une stratégie de gestion et d’aménagement des 
réserves foncières,

-   Assurer la préservation des espaces naturels et agricoles et 
de leurs paysages,

-   Limiter la consommation de l’espace urbain
-   Améliorer le document existant par une analyse plus fine du 

territoire,
-   Renforcer la traduction réglementaire des enjeux identi-

fiés par la collectivité en matière de maîtrise de sa capacité 
d’accueil et de développement, avec prise en compte des 
récentes modifications législatives (loi ALUR),

-   actualiser le document d’urbanisme au regard de la légis-
lation en vigueur et notamment la loi portant engagement 

national pour l’environnement (Grenelle II) qui soumet le PLU 
de LAVAU-SUR-LOIRE à évaluation environnementale,

•  Précise les modalités de concertation publique, pendant 
toute la durée des études jusqu’à l’arrêt du projet, détaillées 
ci-dessous :

-   Information régulière par le biais du site internet de la 
commune, du bulletin municipal, de la presse locale et par 
voie d’affichage en mairie,

-   Tenue d’un registre, ouvert en mairie durant toute la durée de 
la concertation et mis à disposition du public pour recueillir 
leurs observations,

-   Possibilité d’adresser par écrit toutes suggestions à l’attention 
de Monsieur le Maire,

•  Précise que la concertation publique permettra à la commune 
d’informer la population et à celle-ci de faire des proposi-
tions, des suggestions ou des observations. La municipalité 
se réserve la possibilité de mettre en place toute autre forme 
de concertation si cela s’avérait nécessaire,

•  Précise que l’État et les personnes publiques mentionnées à 
l’article L123-8 seront associés à l’élaboration de la révision 
du Plan Local d’Urbanisme,

•  Autorise le Maire à signer tous les documents relatifs à la 
réalisation de la révision du Plan Local d’Urbanisme et notam-
ment tout contrat et avenant de prestation ou de service 
nécessaire,

•  autorise le Maire à solliciter de l’État, conformément à l’ar-
ticle L121-7 que les services de l’État soient mis gratuitement 
à la disposition de la commune pour assurer la conduite de la 
procédure de révision du PLU et qu’une dotation soit allouée 
à la commune pour couvrir les frais matériels et d’études 
nécessaires à la révision du Plan Local d’Urbanisme,

•  Dit que les crédits destinés au financement des dépenses 
afférentes à la révision du PLU sont inscrits au budget de 
l’exercice de l’année 2015.

Restauration scolaire – choix du prestataire
Madame Maryline GAUTIER présente les deux devis de restauration scolaire 
proposés pour la rentrée 2015 : un de l’entreprise « ansamble », prestataire de la 
commune depuis 11 ans, et un de l’entreprise « Restoria ».
Après étude des deux offres, il est choisi de changer de prestataire, et de choisir le 
menu « sélection » et ses propositions de gestion du gaspillage, ses approvisionne-
ments en circuits courts, son soutien de la démarche bio. Sont évoqués le système 
de restauration d’une école de Prinquiau qui livre l’école de La Chapelle Launay et 
l’étude en cours à la CCLS pour une cuisine centrale. il est précisé également qu’il y 
a nécessité de penser aux personnes âgées.
Le Conseil municipal, après en avoir délibéré, décide, à l’unanimité, de choisir 
le prestataire « Restoria » pour la fourniture des repas de cantine pour l’année 
scolaire 2015-2016 et d’adopter le menu « sélection ».

Gestion du cimetière –  
choix d’un logiciel
N’étant pas satisfait de la prestation de la 
société qui nous fournit le logiciel actuel, 
trois prestataires ont été contactés.
Le Conseil municipal, après en avoir déli-
béré, décide, à l’unanimité, de choisir le 
prestataire « ERIGE » pour la fourniture du 
logiciel géo-cim.net pour le prix et les pres-
tations proposés.
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SPANC – 
désignation d’un 
représentant de la commune 
Par délibération du 4 juin 2015, le Conseil 
Communautaire a décidé de modifier les 
statuts de la « Régie du Service Public 
de l’Assainissement non collectif de la 
Communauté de Communes Loire et 
Sillon » et de fixer à treize les membres du 
Conseil d’exploitation de la régie du service 
public de l’assainissement non collectif :

Le conseil communautaire ayant déjà 
désigné 4 représentants, il convient de 
designer les 9 nouveaux membres du 
conseil d’exploitation la régie du service 
public de l’assainissement non collectif.

Madame Anne PINIER se propose pour 
être représentante de la commune.

Le Conseil municipal, après en avoir 
délibéré, décide, à l’unanimité, de nommer 
Madame Anne PINIER, dans les conditions 
du respect des règles en vigueur. 

25 septembre 2015

PLU – information
Monsieur le Maire 
informe le conseil muni-
cipal que les membres 
de la commission d’appel 
d’offre du groupement 
de commande a audi-
tionné 3 entreprises et le 
choix s’est porté sur l’une 
d’elles, pour la révision de 
PLU. La première journée 
de travail est prévue 
début novembre.

Réfection de la ruelle 
de l’école et extension 
du parking – choix du 
prestataire
Deux sociétés ont été contactées 
pour réaliser des travaux d’enrobé 
dans la ruelle de l’école et un agran-
dissement du parking au niveau de 
l’accès du clos de la Bergerie.

il est décidé de réaliser un espace 
végétalisé dans la partie creuse de 
la ruelle.

Le Conseil municipal, après en avoir 
délibéré, décide, à l’unanimité, de 
choisir le prestataire « LANDAIS » 
pour l’extension du parking et le 
profilage de la ruelle. Le Conseil 
municipal autorise Monsieur le 
Maire à négocier avec l’entreprise 
LANDAIS pour la pose d’un enrobé 
au lieu d’un bicouche, afin de 
faciliter l’entretien de cette ruelle. 

Tarifs cantine et périscolaire - révision
Un nouveau prestataire a été choisi pour les repas du midi (la qualité des repas, la possibilité de 
commander en fonction de la quantité et la possibilité de commander différemment et ainsi de 
générer quelques économies). Le conseil décide de ne pas augmenter le prix du repas et de reporter 
la décision d’une éventuelle augmentation du montant du prix du repas quand le coût réel sera 
connu (Tarif enfant : 3,40 € par repas, Tarif adulte : 4,70 € par repas).
Concernant le périscolaire, Maryline GAUTIER expose aux membres du conseil les réflexions de 
la commission finances. Celle-ci, après avoir constaté une augmentation du nombre d’enfants au 
périscolaire, constaté que le tarif actuel se situe au-dessus des tarifs pratiqués dans les communes 
voisines et que le coût de revient dépend du nombre d’agents nécessaire au nombre d’enfants 
accueillis, propose malgré tout de ne pas augmenter les tarifs pour cette année. Après délibération, 
il est décidé, à l’unanimité de suivre la proposition de la commission et garder les tarifs de l’année 
passée, à savoir 0,68 € par ¼ d’heure et 0,62 € par goûter.

École – point sur la rentrée
La rentrée scolaire s’est bien passée avec 91 enfants (21 PS, 13 
MS, 4 GS, 18 CP, 4 CE1, 10 CE2, 11 CM1, 10 CM2) répartis sur 
4 classes :
-  Classe de Clémence : 21 PS, 8 MS 
- Classe de Marielle : 5 MS, 4 GS, 12 CP
- Classe de Sonia : 6 CP, 4 Ce1, 10 Ce2 
- Classe de valérie : 11 CM1, 10 CM2
Temps d’Activité Périscolaire (TAP) : le théâtre a été remplacé 
par de la Capoeira.

Concernant les travaux de réaménagement de l’école mater-
nelle, malgré la défaillance d’une entreprise chargée des 
menuiseries extérieures, la rentrée a pu se faire dans les locaux 

rénovés. Une procédure d’abandon de marché avec inter-
vention d’huissier a été lancée par la mairie pour tenter de 
résoudre le problème le plus rapidement possible. Cette entre-
prise est responsable notamment des problèmes actuels de 
carreaux cassés non remplacés, du réglage des portes, de l’ab-
sence des stores dans la salle de motricité et des garde-corps 
sur les fenêtres basses. En tant que maître d’ouvrage, Monsieur 
le Maire va consulter son assurance pour étudier si cette défail-
lance est couverte.

Remerciements aux agents qui ont nettoyé l’école la veille de la 
rentrée scolaire, appelés au dernier moment, pour faire face au 
défaut de l’entreprise de nettoyage prévue.

Plan de désherbage – 
validation 
Monsieur le Maire fait la projection des 
cartes des pratiques actuelles et des préco-
nisations.
il est constaté des incohérences dans les 
cartes et une définition très médiocre à la 
limite de la lisibilité.
Le débat s’anime sur la pratique actuelle du 
désherbage par le sel. Monsieur MOINAUD 
demande de trouver une solution alterna-
tive à ce procédé. Le sujet de la mutualisa-
tion des moyens pour ce service est abordé 
par Monsieur PERONO qui propose une 
CUMA (Coopérative d’Utilisation de Maté-
riel Agricole) de niveau intercommunal.
il est demandé de travailler sur une mutua-
lisation d’achat ou de location d’un matériel 
approprié au désherbage.
Le conseil municipal, après en avoir délibéré, 
prend acte de la proposition du plan de 
désherbage et adopte les préconisations 
associées. 



7

Lavau sur Loire • Janvier 2016 • Conseils Municipaux

CESU Chèque Emploi Service Universel
Le dispositif CESU propose aux familles qui en font la demande la possibilité de régler la prestation de la garderie 
périscolaire. La législation ayant évolué, désormais l’affiliation de la commune à ce dispositif n’engendre plus de 

frais pour celle-ci. Le conseil municipal, après avoir délibéré, accepte, à l’unanimité l’affiliation de la collectivité au service CESU.

Travaux du préau - information
Monsieur le Maire présente les plans du permis 
accordé pour la transformation du préau de l’ancienne 
école (près de la mairie) en salle municipale acces-
sible au public en situation de handicap et de capa-
cité plus importante pour différentes manifestations 
et réceptions (mariage, conseil municipal, commis-
sions, etc..). Il informe du lancement de l’appel d’offre 
du marché très prochainement. Monsieur LEFRERE, 
architecte, assurera la maîtrise d’œuvre.

6 novembre 2015
Fonds de Concours exceptionnel –  
demande de subvention
Maryline GAUTIER (adjointe au Maire, en charge des finances) explique 
aux membres du conseil que la Communauté de Communes a mis en 
place d’un Fonds de Concours (une aide financière) afin de financer 
la réalisation ou le financement d’un équipement à ses communes 
membres. 
Selon une enveloppe globale et des critères applicables, il a été attribué 
une somme de 44 858 € pour aider au financement de notre projet d’ex-
tension et d’aménagement de l’école maternelle pour notre commune 
comme prévu dans la délibération du conseil communautaire du 
19/11/2012 (notre délibération du 20/09/2013).
Notre commune n’ayant pas pu bénéficier du contrat de territoire 
régional 2013-2016, nous pouvons prétendre à une subvention complé-
mentaire au titre d’un fonds de concours exceptionnel, d’un montant de 
9 652 €. 
Cette subvention servira au financement de ces mêmes travaux. Le 
financement de cette opération d’un montant prévisionnel H.T. est de 
587 864 € pour 704 676 € T.T.C. et se détaille de la manière suivante :

DÉPENSES T.T.C. ReCeTTeS T.T.C.

Travaux lots 
marché

609 516 € D.e.T.R. 105 000 €

Maîtrise d’œuvre 67 017 € Fonds de développe-
ment solidaire

199 716 €

Mission CSPS + CT 10 779 € Fonds de concours 
communautaire

54 110 €

Divers 17 364 € Autres subventions 22 988 €

Autofinancement 322 862 €

TOTaL 704 676 € 704 676 €

Le conseil municipal, décide, à l’unanimité de demander une subven-
tion de 9 652 € aux services de la communauté de communes et charge 
Monsieur le Maire d’accomplir les démarches nécessaires.

Agenda d’Accessibilité Programmée (Ad’AP)
Pour répondre à l’obligation de mise en accessibilité des Établisse-
ments Recevant du Public, un diagnostic a été établi pour tous les 
établissements municipaux. La commune dispose d’un délai de 9 ans 
pour la mise en conformité règlementaire, pour laquelle une estima-
tion des travaux s’élève à 163 680 € HT minimum actuellement. Les 
membres du conseil, après en avoir délibéré, priorisent pour lancer les 
travaux, les bâtiments les plus utilisés, à savoir dans l’ordre : la mairie, 
les vestiaires-sanitaires sportifs, l’école primaire, la salle des Prés Salés, 
la bibliothèque, l’église, la salle des aînés, la salle du Syl et la brocante

Périmètre des intercommunalités – 
projet de fusion CCLS / CCCE

Projet de schéma départemental de la coopération inter-
communale 2016 (SDCI 2016) 
La loi du 7 août 2015 relative à la Nouvelle Organisa-
tion Territoriale de la République (NOTRe) a défini le 
seuil de regroupement des EPCI à fiscalité propre à 
15 000 habitants (population municipale). 

Suite à cette nouvelle réglementation, Monsieur 
le Préfet a proposé le lundi 5 octobre dernier un 
projet de schéma départemental de la coopération 
intercommunale (SDCI). Celui-ci préconise un 
rapprochement de la communauté de commune Loire 
et Sillon (CCLS) qui compte environ 24 500 hbts, avec 
la communauté de communes de Cœur d’estuaire 
(CCCE) qui ne compte que 12 000  hbts et qui doit 
donc fusionner avec une ePCi voisine. au niveau du 
département, le projet de schéma doit être adopté 
avant le 31 mars 2016. 

Avant cela, la loi NOTRe précitée, prévoit une phase 
de consultation des assemblées délibérantes. Les 
communes et les intercommunalités du départe-
ment qui disposent de 2 mois à réception du projet 
de schéma pour délibérer (avant le 15 décembre). À 
défaut de délibération dans ce délai, l’avis est réputé 
favorable.
Après en avoir délibéré, le conseil municipal décide, à 
l’unanimité, de donner un avis favorable avec réserves 
sur le projet de fusion CCLS / CCCe, car aucun projet n’a 
pu être mis en place avec les communes concernées 
dans le cas de projets communs, et avec possibilité 
d’associer la communauté commune du Pays de Blain 
(CCRB) qui permettrait éventuellement d’être plus 
représentatif, d’être écouté et de renforcer notre posi-
tionnement entre la CARENE et NANTES METROPOLE.
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Projet de  
travaux au  
local du foot
Monsieur Romuald BODINEAU 
(adjoint au Maire, en charge de 
la vie associative et sportive) 
rappelle aux membres du conseil 
le sujet évoqué lors du conseil 
municipal du 12 décembre 2014 
et la volonté de remédier aux 
problèmes de travaux systéma-
tiques liés à l’hiver au local. 

Une subvention au titre de la DETR 
de 11427,85€ a été accordée (pour 
participer aux travaux de rénova-
tion (voir compte rendu du 29 mai 
2015). 

Un devis en électricité, isolation et 
toiture a été demandé pour une 
première évaluation des coûts. 

Après étude des différents 
travaux à exécuter, l’ensemble des 
membres du conseil propose de 
travailler ce dossier en ayant une 
vision à plus long terme : réfec-
tion des toilettes publiques avec 
un accès PMR (Personne à Mobi-
lité Réduite) qui seraient mutuali-
sées pour un éventuel terrain de 
camping, prévoir une extension 
par un préau pour l’accueil des 
visiteurs en général et des utilisa-
teurs du camping… 

Dans un premier temps, il sera 
mis en place des travaux d’ur-
gence (électricité, isolation) pour 
respecter les mises aux normes et 
pallier aux aléas climatiques.

Schéma de mutualisation intercommunale –  
avis de la commune

Vu la loi n° 2010-1563 du 16 décembre 2010 portant réforme des collectivités territo-
riales (RCT) et notamment son article 67 codifié au Code général des collectivités terri-
toriales à l’article L. 5211-39-1 ; La réforme territoriale initiée par la loi du 16 décembre 
2010 a notamment introduit l’obligation pour les Établissements Publics de Coopération 
Intercommunale, de rédiger un rapport relatif aux mutualisations entre les services de 
l’ePCi et les services des communes membres. La loi du 16 décembre 2010 prévoit ainsi 
que dans l’année qui suit chaque renouvellement général des conseils municipaux un 
schéma de mutualisation de services doit être élaboré. Vu la loi du 7 août 2015 portant 
Nouvelle Organisation Territoriale de la République dite loi NOTRE, confirmant l’obliga-
tion d’adoption du schéma de mutualisation avant le 31 décembre 2015. Vu la néces-
sité de recueillir préalablement au vote en conseil communautaire l’avis des communes 
membres sur le schéma de mutualisation des services qui a été élaboré par un comité 
de pilotage et par un comité technique. 

Ce schéma est basé sur les critères suivants :

•  améliorer la qualité des services publics locaux rendus aux usagers et développer par 
la gestion en communs de moyens, de politiques publiques efficientes et ambitieuses.

•  Développer une culture commune de la concertation et du « travailler ensemble, 
c’est également développer l’esprit communautaire en renforçant les synergies 
communes-communauté de communes». Cela passe par le partage de connaissances 
et au-delà de compétences pour une meilleure professionnalisation des agents (mise 
à disposition d’expertise ou montée en puissance des expertises).

•  Optimiser les ressources humaines du territoire pour faire face au désengagement de 
l’État. Il convient de s’organiser pour répondre notamment à la fin de l’intervention 
des services de l’État en matière d’Autorisations du Droit des Sols ou d’ATESAT.

•  Rationaliser les dépenses publiques en cherchant à mutualiser les activités effec-
tuées de façon similaire et qui pourraient être optimisées si elles étaient exercées 
en commun. Cela passe par une refonte des modes d’organisation des collectivités 
(optimisation des moyens et des ressources existants).

•  Faire des économies d’échelle,  par une meilleure politique d’achat.

Le conseil municipal décide de donner, à l’unanimité, un avis favorable avec réserves sur 
le schéma de mutualisation de services de la Communauté de Communes Loire et Sillon 
et ses communes membres (2015-2020). En effet, les membres du conseil ne trouvent 
pas l’étude suffisamment aboutie, et souhaitent que la démarche de mutualisation s’ap-
plique à respecter les problématiques et spécificités des communes, notamment pour 
les plus petites.
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Intercommunalité :  
des changements à venir !

Suite à la mise en route de la loi NOTRe 
(Nouvelle Organisation Territoriale de 
la République) qui devra être mise en 
application au plus tard le 1er Janvier 
2017 et plus particulièrement de son 
article 33 qui définit un seuil minimal 
pour les intercommunalités à 15 000 
habitants, une remise en cause de la 
carte des intercommunalités à l’échelle 
de la France va se faire. 

Pour ce qui nous concerne, nous sommes 
au-dessus du seuil avec la Communauté 
de Communes Loire et Sillon et ses  
24 131 hab., mais pour nos voisins 
de Cœur d’Estuaire (communes de 
Cordemais, Le Temple et Saint-Etienne-
de-Montluc) et leurs 11794 habitants, la 
question d’un rattachement va se poser.

il est donc possible que dans un avenir 
proche les deux intercommunalités 
fusionnent pour mutualiser leurs forces. 
Il faut bien comprendre que les dotations 

de l’état aux collectivités locales baissent 
de façon importante et qu’il va falloir 
faire avec des restrictions de budgets 
de plus en plus fortes. Cela donne de 
l’indépendance mais va nécessiter des 
réorganisations et des mutualisations. 

Pour sa part, le Conseil Municipal de 
Lavau sur Loire a été consulté et rend 
un avis favorable à ce projet avec des 
réserves. 

Les membres du conseil municipal ont 
soulevé un certain nombre de questions 
suite à la proposition de fusion formulée 
par le Préfet : 
au vu de l’opportunité de se regrouper, 
serait-il intéressant d’associer aussi le 
Pays de Blain (CCRB) afin de renforcer 
notre positionnement (représentativité, 
capacité d’action) entre la Métropole 
nantaise et la Communauté d’agglomé-
ration nazairienne ?

Est-ce que l’augmentation du périmètre 
de l’intercommunalité va nous permettre 
de nous positionner de manière efficace 
au sein du Pôle Métropolitain ?
Le nouveau découpage des ePCi ne 
va-t-il pas se faire au détriment de la 
population et de la proximité aujourd’hui 
concrète vers cette population ? 
Les membres du conseil municipal 
trouvent regrettable de travailler un 
périmètre sans avoir, au préalable, mis 
en place un projet avec les territoires 
concernés et estiment qu’un projet de 
territoire est primordial à toute action 
de modification de périmètre. Ils sont 
intéressés et favorables pour travailler 
avec les intercommunalités voisines 
(CCCE et CCRB) à la mise en place d’un 
projet commun. 
Cette histoire est à suivre et nous ne 
manquerons pas de vous tenir au 
courant.
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État civil 
Naissances
KNOPP OUEDRAOGO Yanis  
6 août  
La Noë

SORIN Vivien  
26 août  
Bellevue

ROLLING Jules  
8 novembre  
2 rue du Cadran

MICHINOT Tilyana  
8 novembre  
Le Moulin du Haut Chemin

VAUZELLE GOURHAND Tahina
23 janvier 
10 rue de la Mairie

ROUBY Marius
26 avril  
La Salle

Décès 
NOBLET Alexandre  
14 juillet  
Bel Air
FOUREL René  
02 août  
La Goupillais
ARDEOIS ép BONNET Nicole  
10 octobre  
Hôpital Savenay

Cette année, le recensement se déroule 
dans notre commune ! il a lieu du 21 
janvier au 20 février 2016. Se faire 
recenser est un geste civique, qui permet 
de déterminer la population officielle 
de chaque commune. C’est simple, utile 
et sûr… et vous pouvez y répondre par 
internet ! Voici toutes les informations 
pour mieux comprendre et pour bien vous 
faire recenser.

Le recensement, c’est utile à tous

Des résultats du recensement de la popu-
lation découlent la participation de l’État 
au budget des communes : plus une 
commune est peuplée, plus cette partici-
pation est importante. Du nombre d’habi-
tants dépendent également le nombre 
d’élus au conseil municipal, la détermi-
nation du mode de scrutin, le nombre de 
pharmacies...
Par ailleurs, ouvrir une crèche, installer un 
commerce, construire des logements ou 
développer les moyens de transport sont 
des projets s’appuyant sur la connaissance 
fine de la population de chaque commune 
(âge, profession, moyens de transport, 
conditions de logement…). Enfin, le recen-
sement aide également les professionnels 

à mieux connaître leurs marchés, et les 
associations leur public.
en bref, le recensement permet de 
prendre des décisions adaptées aux 
besoins de la population. C’est pourquoi il 
est essentiel que chacun y participe !

Le recensement, c’est simple : répondez en 
ligne comme déjà 3,4 millions de personnes

Un agent recenseur recruté par la mairie 
se présentera chez vous, muni de sa carte 
officielle. Il vous remettra vos identifiants 
pour vous faire recenser en ligne.

•  Pour répondre par internet, rendez-
vous sur le site : www.le-recensement-
et-moi.fr et cliquez sur « accéder au 
questionnaire en ligne ». Utilisez votre 
code d’accès et votre mot de passe 
pour vous connecter. Ils figurent sur la 
notice d’information que l’agent recen-
seur vous a remise lors de son passage. 
ensuite, vous n’avez plus qu’à vous 
laisser guider.

•  Si vous ne pouvez pas répondre en ligne 
l’agent recenseur vous remettra lors de 
son passage les questionnaires papier 
concernant votre logement et les 
personnes qui y résident. Remplissez-

les lisiblement. il peut vous aider si vous 
le souhaitez et viendra ensuite les récu-
pérer à un moment convenu avec vous. 
vous pouvez également les envoyer à 
votre mairie ou à la direction régionale 
de l’insee.

Le recensement en ligne, c’est encore plus 
simple et cela a permis des économies de 
papier en 2015. On a tous à y gagner !

Le recensement, c’est sûr : vos informa-
tions personnelles sont protégées

Seul l’insee est habilité à exploiter les 
questionnaires. Ils ne peuvent donc 
donner lieu à aucun contrôle administratif 
ou fiscal. Votre nom et votre adresse sont 
néanmoins nécessaires pour être sûr que 
les logements et les personnes ne sont 
comptés qu’une fois. Lors du traitement 
des questionnaires, votre nom et votre 
adresse ne sont pas enregistrés et ne 
sont donc pas conservés dans les bases 
de données. Enfin, toutes les personnes 
ayant accès aux questionnaires (dont les 
agents recenseurs) sont tenues au secret 
professionnel.
Pour plus d’informations, consultez le site 
internet : www.le-recensement-et-moi.fr
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Chiens Dangereux :  
rappel de la réglementation

La détention d’un chien pouvant être 
dangereux (chiens d’attaque, de garde 
ou de défense) nécessite un permis. La 
délivrance de ce permis se fait suite à 
une formation d’aptitude à la détention 
de l’animal et d’une évaluation compor-
tementale de l’animal. avoir un chien 
pouvant être dangereux sans permis fait 
l’objet de sanctions.
Le propriétaire doit demander un permis 
à la mairie de son domicile.
La demande se fait en remplissant le 
formulaire cerfa n°13996*01.
Le formulaire doit être accompagné des 
pièces suivantes : 
• un justificatif d’identification du chien 
(par exemple, passeport européen du 
chien), pour un chien de 2è catégorie, un 

justificatif du pedigree,
• le certificat de vaccination contre la rage 
du chien en cours de validité,
• le certificat vétérinaire de l’évaluation 
comportementale du chien 
l’attestation d’aptitude du propriétaire,
• une attestation d’assurance responsa-
bilité civile en cours de validité pour les 
dommages causés aux tiers par le chien,
• un certificat de stérilisation pour les 
chiens de 1ère catégorie.
Le permis est délivré par arrêté municipal. 
Le titulaire du permis doit le retirer en mairie 
muni de l’original du passeport européen 
pour animal de compagnie de son chien.
Aucun permis de détention n’est délivré 
sans la présentation de ce passeport.
Le maire peut refuser la délivrance du 

permis, si les résultats de l’évaluation 
comportementale du chien le justifient. 
Le refus est adressé au propriétaire et doit 
être motivé.
L’absence de permis pour la détention 
d’un chien pouvant être dangereux est 
punie d’une amende pouvant aller jusqu’à 
750 €.
Dans ce cas, le maire met en demeure le 
propriétaire. il a un mois pour régulariser 
la situation.
À défaut de régularisation :
• le chien peut être placé en fourrière et 
euthanasié ou confisqué,
• le propriétaire risque jusqu’à 3 mois de 
prison et 3 750 € d’amende et l’interdic-
tion de détenir un animal (définitivement 
ou temporairement).

Celtomania 2015
La salle des prés salés était comble ce 
samedi soir, pour accueillir dans le cadre 
des Celtomanias : Patrick Ewen
Dès son apparition sur la scène, le person-
nage avec sa longue barbe, mi-Merlin, 
mi-Gwendal, nous entraîne dans les 
légendes de sa Bretagne.
en parcourant le pays d’armor, le conteur 
d’histoires qui durent, qui durent, fait 
voyager les spectateurs avec talent.
À peine le temps de respirer, la voix 
chaude et puissante raconte et chante 
des adaptations en français ou en breton, 
de grandes mélodies gaéliques, des récits 
épiques ou des ballades intimes.
Patrick ne fait pas que raconter ou 
chanter, sa gestuelle sur la scène fait aussi 
partie de son personnage. Il n’oublie pas 
de nous faire part de son ami Gérard, 
compagnon de ces pérégrinations.
Nous traversons le Léon, Brocéliande 
et tant d’autres territoires où il a trouvé 
l’inspiration de ses chansons ou contes.

La soirée s’achève après presque deux 
heures de spectacle.
Le temps s’est arrêté, les spectateurs 
applaudissent chaleureusement et 
repartent heureux d’avoir passé une très 
agréable soirée.
Les photos prises par Dominique Bioret 
nous font partager ces instants 
d’un spectacle haut en couleurs et 
en verbes.

Ken avo Patrick !!!

Chorale Crescendo
Concert Dimanche 28 février  
dans l’église de Lavau sur Loire
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Une école maternelle toute neuve ! 
En 2012, le conseil municipal a décidé de lancer la réhabilita-
tion de l’école maternelle.
En effet, les locaux ne permettaient plus d’accueillir les enfants, 
les enseignants et les agents dans de bonnes conditions : 
exiguïté des classes, manque d’espace pour des rangements, 
sanitaires extérieurs en mauvais état, modulaire vieillissant…

Après une étude programmatique menée par le CAUE, le 
cabinet d’architecte « Lieux équations » a été choisi fin 2012. 
Le projet a été validé à l’automne 2013.
Le premier appel d’offres aux entreprises pour la réalisation, 
lancé fin 2013 a été infructueux. Un second appel offres a été 
relancé début 2014 qui a conduit aux choix des entreprises à 
l’été 2014.
Le chantier a démarré fin 2014, avec plusieurs mois de retard 
dû à cet appel d’offres infructueux.
Après 10 mois de travaux, en septembre 2015, enfants, ensei-
gnantes et agents ont pris possession de cette « nouvelle-
ancienne » école. 
Quelques aléas ont perturbé un peu cette 
installation. En effet, il restait des finitions 
à faire, principalement dues aux difficultés 
rencontrées avec un artisan qui a déserté le 
chantier durant l’été.
Des recours et une procédure ont dû être 
engagés contre cette entreprise par la 
commune afin de pouvoir finir la réalisation des 
travaux, ce qui a pris plusieurs semaines. Tout 
devrait rentrer dans l’ordre dans les premières 
semaines de l’année.

Le bâtiment « classe » a été rénové et agrandi, 
avec la création d’une espace « atelier » 
commun aux deux classes. Une salle de 
motricité, des sanitaires, un espace pour les 
enseignants et le personnel ont été créés. 
L’entrée, le préau et la cour ont été rénovés.
Bien sûr, tout a été isolé, le système de chauf-
fage a été changé pour répondre aux normes 
d’économie énergétique. 

Les conditions d’accueil des enfants, de 
travail pour les enseignantes et les agents ont 
été très largement améliorées : luminosité 
des espaces, rangement, sanitaires…

Nous souhaitons une belle année scolaire 
aux enfants et aux adultes qui les accom-
pagnent dans ces nouveaux espaces…
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Bibliothèque
LA BIBLIOTHÈQUE DE LAVAU-SUR-LOIRE = LA 
MÉDIATHÈQUE LOIRE ET SILLON : un service de 
proximité !

HORAIRES D’OUVERTURE : on expérimente !
Soucieux de correspondre au mieux au rythme 
des habitants de Lavau-sur-Loire, la bibliothèque 
propose, pour une période de test de 6 mois, d’ou-
vrir les vendredis de 16h00 à 18h. En contrepartie, 
elle fermera ses portes les mercredis après-midi.
Attention, traditionnellement, la bibliothèque ferme 
ses portes lors des vœux du maire le dimanche 10 
janvier 2016
Dès janvier, retrouvez-nous le vendredi de 16h à 
18h et le dimanche de 10h30 à 12h.
Pour vous inscrire, c’est gratuit jusqu’à 18 ans et pour 
les minima sociaux, 6 € par adulte pour une année. 
De nombreux services tels que la possibilité de faire 
venir vos documents à la bibliothèque de Lavau pour 
éviter de vous déplacer à Savenay, Malville, Bouée…

APPEL A BÉNÉVOLES : on recrute !
Envie de vous investir sur votre commune ? Un peu 
de temps libre ? Devenir bénévole, au côté des biblio-
thécaires, permet d’offrir plus de services aux habi-
tants. Pour plus de renseignements, contactez-nous.

CROQUONS 
L’ALBUM à la 
bibliothèque de 
Lavau-sur-Loire : 
on va se régaler !

« Les Contes de 
Claire » changent 
de nom mais 
pas de formule. 
Retrouvez les 
lectrices de la 
bibliothèque autour d’histoires, 
suivi d’une séance de bricolage et d’un goûter. 
Convivialité garantie !

Samedi 6 février, de 15h30 à 17h30  
à la bibliothèque.

À partir de 3 ans. Parents et accompagnateurs, 
munissez-vous d’une paire de ciseaux et d’un bâton 
de colle.
Gratuit. Inscription recommandée auprès de la 
bibliothèque de Lavau-sur-Loire : bibliotheque.
lavausurloire@cc-loiresillon.fr / 02 40 04 08 76

Retrouvez toutes les informations concer-
nant la bibliothèque de Lavau-sur-Loire / 
Médiathèque Loire et Sillon sur le site internet  
http://www.bibliotheques.cc-loiresillon.fr

Révision PLU  La révision du Plan Local d’Urbanisme de Lavau-sur-Loire est en cours.

Par délibération en date du 26 
juin 2015, le conseil municipal a 
prescrit la mise en révision du 
Plan Local d’Urbanisme (PLU) 
sur l’ensemble du territoire 
communal. 

Le PLU est le document straté-
gique qui traduit l’expression du 
projet politique d’aménagement 
et de développement durables 
de la commune en exprimant 
sa vision à l’horizon de 10 ans. il 
est aussi le principal instrument 
de gestion du sol à la disposi-
tion de la commune, il définit 
les règles sur la base desquelles 
sont accordées ou refusées les 
autorisations d’urbanisme. Sa 
révision est l’occasion d’éla-
borer collectivement un projet 
partagé qui dessinera le visage 
de Lavau-sur-Loire de demain. 

Un projet qui s’inscrit  
dans un contexte local  
et national en évolution

Depuis l’entrée en vigueur du 
PLU actuel en 2010, les orien-
tations nationales en matière 
d’urbanisme ont significative-
ment évolué, en particulier avec 
la loi dite « Grenelle II », vers une 
meilleure prise en compte de 
l’environnement dans toutes ses 
composantes et vers un déve-
loppement privilégiant le renfor-
cement des espaces urbanisés 
existants à la consommation des 
terres agricoles et naturelles.
Par ailleurs, le nouveau PLU de 
Lavau-sur-Loire aura à intégrer 
plusieurs réflexions territoriales 
dont le Schéma de  Cohérence 
Territoriale Métropole Nantes 
Saint-Nazaire.

Un projet construit en  
concertation avec la population :
L’élaboration du PLU s’effectue 
dans le cadre d’une concer-
tation permanente avec 
l’ensemble des personnes inté-

ressées par ce document, avec 
au premier lieu la population, 
les associations locales, les 
représentants agricoles, etc. 
elle comprendra notamment :
-  Une information régulière à travers 

les publications municipales, 
comme le site internet communal 
ou le journal municipal.

-  Des expositions publiques présen-
tant les étapes et les orientations 
générales du document, accom-
pagnées lorsque nécessaire 
d’une réunion publique générale 
ou thématique.

-  Un registre de concertation 
à disposition en mairie pour 
recueillir les observations, 
suggestions et demandes liées 
au PLU

Au total, l’élaboration du PLU 
devrait durer environ 2 ans et 
demi. La phase diagnostic est 
en cours et fera l’objet d’une 
information ultérieure.

Médiathèque Loire et Sillon - 02 40 56 68 00mediatheque@cc-loiresillon.frwww.bibliotheques.cc-loiresillon.fr
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Café  
Associatif 
Bonjour Amis lavausiens,
Le café associatif sort de terre, 
de concept il passe à réalité. en 
effet, une deuxième réunion s’est 
tenue le 26/11/2015. il en est 
sorti une ébauche de bureau dont 
le but est d’organiser maintenant 
les statuts de l’association, les 
plannings pour les ouvertures et 
activités diverses. L’aventure est 
en route et prendra ses quartiers 
dans l’ancien local des anciens. 
Ce lieu de vie se veut intergé-
nérationnel, culturel, ouvert sur 
l’envie de créer, de partager, de 
vivre ensemble.
Une prochaine réunion se tiendra 
fin janvier, il est fort possible 
que nous commencions à voter 
certaines choses : statuts, 
horaires d’ouverture… Pour cela 
nous vous invitons à prendre 
part à notre aventure. La date 
de la réunion n’est pas encore 
fixée, mais ne vous inquiétez pas, 
elle vous sera communiquée de 
toutes les manières possibles.
Cordialement,
Toute l’équipe du futur Café asso 

Pour plus de renseignement, 
n’hésitez pas à me contacter :  
jeanmidelagnes@yahoo.fr.

Football Club Lavausien

Amicale Laïque
Cette année, l’Amicale Laïque Lavausienne compte 23 adhérents. 
Le bureau est composé de 6 membres : Mr Patrice PERONO (Président), 
Mme Laëtitia BOUVET (Vice-Présidente), Mme Amandine BODIGUEL (Trésorière), Mme 
Virginie LE DAHERON (Vice-trésorière), Mme Anita VIAUD (Secrétaire) et Mme Sandrine 
FONTAINE (Vice-secrétaire).
Le 31 Octobre 2015, s’est déroulée notre soirée Halloween où petits et grands ont défilé dans 
les rues de Lavau-sur-Loire. La suite de cette soirée a eu lieu dans la salle des Prés Salés avec 
une soupe de potiron proposée aux enfants et parents présents ainsi que l’élection du gâteau 
qui fait le plus peur. Tout ceci s’est déroulé dans une ambiance de boum avec le top 5 des 
musiques choisies par les enfants.
Les prochaines manifestations seront la vente de galettes des rois au mois de janvier, la chasse 
aux œufs pour les enfants scolarisés à Lavau-sur-Loire au printemps, une randonnée rallye au 
mois d’avril, la vente de panier de légumes au mois de mai et la fête de l’école le 4 juin 2016.
Cette année, l’Amicale Laïque a fait le choix de financer l’équipement de la salle de motricité 
à hauteur de 1 042 euros. De plus, elle participe au financement de l’Arbre de Noël organisé 
par les enseignantes pour la somme de 1 405,73 euros.
N’oublions pas la collecte de gourdes, d’emballages plastiques de gâteaux, de crayons-feutres, 
marqueurs, porte-mines, stylos-billes, cartouches d’encre de stylo-plume, correcteurs souris, 
et bouteilles chez Virginie LE DAHERON, 9 rue des Grands Courtils 44260 LAVAU SUR LOIRE. 
Les bénéfices ont servi à l’achat de matériel pour la section Éveil Corporel et serviront à 
présent pour l’achat de livres pour l’école.
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Dimanche 17 janvier 2016 15h00 Grandchamp As - Lavau FC 1
Dimanche 24 janvier 2016 15h00 Lavau FC 1 - La Chapelle Launay
Dimanche 31 janvier 2016 15h00 Cordemais Temple - Lavau FC 1
Dimanche 21 février 2016 15h00 Lavau FC 1 - Orvault Rc
Dimanche 28 février 2016 15h00 Nantes Dervallieres - Lavau FC 1
Dimanche 13 mars 2016 15h00 Lavau FC 1 - St-herblain Uf 3
Dimanche 20 mars 2016 15h00 Lavau FC 1 - Orvault Bugallière
Dimanche 03 avril 2016 15h00 Couëron Stade - Lavau FC 1
Dimanche 17 avril 2016 15h00 Lavau FC 1 - Treillières Sympho 2
Dimanche 24 avril 2016 13h00 Nantes La Mellinet 3 - Lavau FC 1
Dimanche 08 mai 2016 15h00 Lavau FC 1 - Grandchamp As
Dimanche 22 mai 2016 15h00 La Chapelle Launay - Lavau FC 1
Dimanche 29 mai 2016 13h00 Lavau FC 1 - Sautron as 2

Dimanche 17 janvier 2016 15h00 Lavau FC 2 - exempt
Dimanche 24 janvier 2016 13h00 Prinquiau as 2 - Lavau FC 2
Dimanche 31 janvier 2016 15h00 Couëron Stade 2 - Lavau FC 2
Dimanche 21 février 2016 15h00 Lavau FC 2 - St-Etienne Montluc 3
Dimanche 28 février 2016 13h00 Vigneux Bretagne 3 - Lavau FC 2
Dimanche 13 mars 2016 15h00 Lavau FC 2 - Crossac espérance 3
Dimanche 20 mars 2016 13h00 Lavau FC 2 - Savenay-Malvile Fc 3
Dimanche 03 avril 2016 15h00 Lavau FC 2 - Notre Dame Landes 3
Dimanche 17 avril 2016 15h00 La Chapelle Launay 2 - Lavau FC 2
Dimanche 24 avril 2016 15h00 Lavau FC 2 - Pontchateau St Guil 3
Dimanche 08 mai 2016 15h00 exempt - Lavau FC 2
Dimanche 22 mai 2016 15h00 Lavau FC 2 - Prinquiau as 2
Dimanche 29 mai 2016 13h00 Fay-Bouvron Fc 3 - Lavau FC 2

2ème Division Groupe G Pts Joué Gagné Nul Perdu
1 NANTES DERVALIERES 24 7 6 0 1
2 COUERON STADE 22 7 5 0 2
3 SAUTRON AS 2 22 7 5 0 2
4 ORvaULT RC 20 7 4 1 2
5 ST HERBLAIN UF 3 19 7 4 0 3
6 NANTES MELLINET 3 17 7 3 1 3
7 ORVAULT BUGALLIERE 15 7 2 2 3
8 LA CHAPELLE LAUNAY 14 7 2 1 4
9 LavaU FC 14 7 2 1 4
10 GRANCHAMP AS 13 7 2 0 5
11 TReiLLieReS SYMPHO 2 13 7 2 0 5
12 CORDeMaiS TeMPLe 13 7 2 0 5

4ème Division Groupe G Pts Joué Gagné Nul Perdu
1 VIGNEUX BRETAGNE ES 3 24 6 6 0 0
2 COUERON STADE 2 24 6 6 0 0
3 LA CHAPELLE LAUNAY 2 21 6 5 0 1
4 LavaU FC 2 17 7 3 2 2
5 SAVENAY MALVILLE FC 3 16 6 3 1 2
6 FAY-BOUVRON FC 3 16 7 3 0 4
7 PONTCHATEAU ST-GUILL 3 14 7 2 1 4
8 ST ETIENNE MONTLUC 3 12 6 2 0 4
9 PRINQUIAU AS 2 12 6 2 0 4
10 NOTRE DAME LANDES 3 9 7 0 2 5
11 CROSSAC ESPERANCE 3 5 6 0 0 5
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«Nuisible toi-même !»
À la lecture d’un article d’Antonio Fischetti (Charlie Hebdo 25/11/2015) sur l’Ibis 
sacré, nous avons souhaité vous parler de la notion de nuisible. 
L’ibis blanc niche normalement en Afrique. Il s’est pourtant bien intégré par chez nous ;  
nous en voyons régulièrement dans nos marais et berges de bord de Loire. Ils ne sont 
pas arrivés là par miracle, ils se sont échappés du parc zoologique de Branféré dans 
le Morbihan. En 2004 ils étaient 3 000. On les a accusés de nuire aux autres espèces 
en mangeant leurs œufs. Une inscription sur la liste des 100 espèces les plus nuisibles 
d’Europe a amené le ministère de l’Environnement à lancer des campagnes d’éradica-
tions. Du coup il n’en reste que 300.
Il s’avère en fait que l’ibis n’est pas un nuisible mais un bienfaiteur chez nous. Il se 
nourrit d’écrevisses de Louisiane, qui suite à une autre «bourde» humaine, se 
promènent tranquillement dans les cours d’eau et prairies du territoire. La notion de  
« nuisible » est à manipuler avec bien des précautions ; elle découle souvent de « ouï-
dire », de croyance populaire. 

Le frelon asiatique  
pourrait disparaître !
(Source: Sciences et Avenir novembre 2015)

L’entomologiste Éric Darrouzet a constaté dans certains nids jusqu’à 
deux tiers de mâles au printemps alors que ceux-ci ne naissent 
habituellement qu’à l’automne. C’est ce que l’on appelle «une 
dépression de consanguinité». Cela a deux effets, le premier c’est 
que les mâles ne travaillent pas et sont nourris par les ouvrières, ce 
qui réduit la productivité de la colonie. Le deuxième effet est que 
les mâles de printemps ne peuvent engendrer qu’une descendance stérile. L’espèce 
pourrait donc disparaître d’elle-même en raison de sa faible diversité génétique.

Info détecteur de fumée

Le DAAF se positionne de préférence 
au plafond en partie haute à 30 cm des 
angles de murs et des bouches vMC, au 
moins un par étage (les fumées étant 
chaudes, elles s’élèvent vers le haut) .
•  La fumée est toxique : elle asphyxie et 

tue en quelques minutes.
•  La fumée est opaque : elle empêche de 

voir.
•  La fumée est chaude et inflammable : 

elle brûle.
•  La fumée est mobile et envahissante : 

elle propage l’incendie.

Pour ne pas se mettre en danger lorsque 
le détecteur sonne  : Gardez votre calme, 
essayez d’analyser la situation.
Se souvenir que la fumée tue, ouvrez la 
porte avec précaution sans la relâcher. 
Si la fumée vous empêche d’évacuer, 
confinez-vous dans une pièce en calfeu-
trant les portes avec un linge humide. Si 
vous pouvez évacuer, refermez bien les 
portes et ouvrants pour éviter la propaga-
tion du sinistre (l’apport d’air avive le feu) 
puis contactez le 18 ou 112.

Comité  
des fêtes
Bonjour à tous,
L’équipe du comité des fêtes vous 
présente tous ses vœux  pour 
cette nouvelle année.
Que 2016 vous apporte joie, paix, 
bonheur & argent !
Nous sommes impatients de 
vous retrouver lors de nos fêtes 
toujours appréciées.
D’ailleurs, nous vous invitons à 
participer à notre Assemblée 
Générale le vendredi 08 janvier 
2016 à 19h dans la salle des 
prés salés. Passez nous donner 
votre avis sur les fêtes, nous en 
proposer d’autres ou juste nous 
encourager !
Et après la réunion nous croque-
rons ensemble une part de 
galette. Alors vous serez là ?
À très bientôt

le comité des fêtes

Vélo Club 
Lavausien 
Le vélo Club Lavausien organise sa 
traditionnelle randonnée qui aura 
lieu le 26 Juin 2016.
N’hésitez pas à vous rapprocher de 
l’association. Plusieurs sorties VTT, 
cyclotourisme sont organisées tout 
au long de l’année.

Contact :  
olivier.sylvestre@hotmail.fr

Le Détecteur Autonome Avertisseur de Fumée est un appareil 
qui sonne au contact de la fumée. il émet un son strident pour 
prévenir les occupants du logement soit en les réveillant, soit 
en attirant leur attention. Il est obligatoire depuis le 15 Mars 
2015 (c’est au propriétaire de l’installer et au locataire de 
veiller à son entretien).

Pour plus de prévention faites ramoner les 

conduits de cheminées au moins une fois par an.



PEINTURES • PAPIERS PEINTS • TISSUS
21 r Joseph Desmars - SAVENAY

Tél. : 02 40 56 91 04 - doucetsa@aol.com 

Assurances - Banque

13 rue de Nantes - 44260 SAVENAY
Tél 02 40 56 93 73 - Fax : 02 40 56 96 09

24/24H
au N° Vert gratuit depuis un poste � xe

0 800 034 033

Une relation de confiance avec votre banque

5, place François-Ledoux - 44260 SAVENAY

Tél. 02 28 96 05 40 - Fax : 02 40 56 93 31

Ouvert tous les jours

Parc commercial de la Colleraye - 44260 SAVENAY - 02 40 588 300 
www.magasins-u.com

OUVERT
du lundi au samedi

de 8h30 à 20h00

SAVENAY
DRIVE 
coursesu.com 

Tèl: 02 40 588 312

www.hyperu-savenay.com

Remerciement aux annonceurs pour leur participation.

MENUISIERS 

DONGES - 02.40.45.70.65
www.menuisiers-estuaire.com

Du projet à la réalisationENUISIERS 

DONGES - 02.40.45.70.65
www.menuisiers-estuaire.com

Du projet à la réalisation

Z.A. des Basses-Landes
Saint-Pern

44260 PRINQUIAU

Réparations
Vente : neuf & occasion

Location : matériel, parcs & jardins

Tél. 02 51 79 86 11

On peut compter sur lui
 

02 40 56 90 68
Parc Commercial de La Colleraye - 44260 SAVENAY
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